
Облик города ___
О сень, как лакмусовая  

бумажка, выставляет напоказ 
все, что летом было неза
метным. Это для одних  
осень - “очей очарованье”, а 
для других - грязь и сырость. 
Да еще листва, которая опа
дает на землю и превращает 
в ничто результаты тща
тельной и долгой уборки. Речь 
о городских пространствах - 
общественных территориях, 
которые у нас реконструи
руются ежегодно по нацио
нальному проекту “К ом 
фортная городская среда”, 
проходят процесс волшебного 
преображения, а потом... А 
что же потом?

После успешной сдачи 
в эксплуатацию город 

долж ен взять  на баланс 
каждый объект и следить за 
его чистотой и состоянием. По 
информации, предоставленной 
нам городским комитетом 
ЖКХ, с 2018-го по 2021 год 
в Новокузнецке было благоус
троено десять общественных 
пространств общей площадью 
более 30 гектаров. Прогуляемся 
по некоторым из них.

Самая новая из общ е
ственных территорий - сквер 
возле администрации Ново
кузнецка. Об окончании работ 
по второй очереди рекон
струкции сквера на прошлой 
неделе с гордостью отчиталась 
администрация правительства 
Кузбасса и губернатор Сергей 
Цивилёв - на своей страничке 
в соцсетях: “В Новокузнецке 
отремонтирован сквер у фон
тана на улице Кирова, 71. Здесь 
появились новые дорожки, 
вы лож енны е тротуарной  
плиткой, фонари и парковые 
диваны, а также новый детский 
игровой комплекс”. Здесь, 
конечно, чисто и опрятно. А 
летом сквер был полон детворы. 
Теперь еще сделают пеше
ходный переход для удобства 
отдыхающих - и общественная 
территория станет, как часто 
говорит глава Новокузнецка 
Сергей Кузнецов, “местом при
тяжения” горожан.

“Первенец” нацпроекта в 
Новокузнецке - сквер имени 
А.И. Выпова - дался городу 
непросто. И тротуарную  
плитку в снегопады пришлось 
класть, и объяснять недоумен
ному обществу, что значит 
“ржавчина” в оформлении 
клумб. У многих сквер до сих 
пор вызывает противоречивые 
чувства. “Мне не хватает в нем 
уюта, какого-то центра, - поде
лилась со мной молодая мама 
Наталья, гуляющая с дочкой 
Вероникой в сквере. - А еще 
дочка любит играть на этих 
бетонных блоках, перелезать 
через отверстия, а мне очень 
страшно, что упадет, ударится. 
Не могу ни на минуту отпус
тить ее. Все-таки эти штуки 
для детей не предназначены, а

жаль - ничего другого для ребя
тишек здесь нет...”

Место это проходное, пеше
ходные связи многочисленные, 
люди идут через сквер в разных 
направлениях, и вот что бро
сается в глаза: от остановки 
трамвая в сторону цирка на 
газоне протоптана дорожка. 
Конечно, следовало бы при 
создании проекта предусмот
реть прямой путь и уложить 
здесь плитку - но нет. А обхо
дить острый угол по тротуару 
пешеходы не хотят, “срезают” 
по газону. Как и от проспекта 
Октябрьского к подземному 
переходу. В осеннюю слякоть 
это бездорожье смотрится без
радостно.

Порадовал сквер имени 
Кузнецова, который тоже 

доставил немало беспокойства 
горожанам в ходе благоуст
ройства: работы здесь велись 
очень долго, казалось, на годы 
затянутся. Зная, каким забро
шенным и грязным было это 
место прежде, с удовольствием 
гуляешь теперь по ровным, 
чистым дорожкам. Рядом 
школа, детские сады, довольно 
много пешеходов, на детской 
площадке ребятня осваивает

качели, бодрый спортсмен 
совершает пробежку... Ска
мейки, фонари - все здесь как 
надо. И две площадки для тре
нировок собак. Тут нас ждал 
сюрприз: на одной из площадок 
гуляла девушка с собакой бой
цовской породы, потом она 
вышла из вольера, закрыла 
дверь на засов... и отправилась 
восвояси. Пес остался один. Он 
долго высматривал хозяйку, 
но девушка ушла. Далеко ли, 
надолго ли? Наверняка она 
придет за своим питомцем, но 
разве можно вот так оставлять 
собаку без присмотра? Удиви
тельная безответственность! 
Конечно, на время ее отсут
ствия площадка для посещения 
другими владельцами была 
закрыта: кто решится соседст
вовать с незнакомым псом 
без хозяина и к тому же без 
намордника? А ведь это, по 
сути, единственное место для 
выгула собак. Других нет во 
всей округе (а то и во всем 
городе!), а в парки и скверы 
по новым правилам питомцев 
приводить нельзя. Как быть?

Д ва года ждали новоиль- 
инцы реконструкции 

районной Площади обще

ственных мероприятий... Но 
до сих пор работы так и не 
начались. Это на самом деле 
большой проект, и получиться 
должно что-то особенное. 
Кстати, площадь в Новоиль- 
инском районе - действительно 
площадь, в отличие, к при
меру, от своей “сестры” в Цент
ральном районе, где большая 
часть пространства занята 
детскими аттракционами. А в 
Новоильинке даже сцена есть, 
небольшая, но капитальная. И 
деревья самых разных пород - 
от хвойных до рябинок. Сезон 
долгих прогулок и воркаут- 
тренировок закончился, и в 
промозглую осеннюю погоду 
основные посетители пло
щади - огромные вороны. Но 
после реконструкции это место 
имеет шанс стать любимым у 
новоильинцев. Не зря они так 
дружно отдавали за него голоса 
при рейтинговом голосовании! 
Осталось только дождаться 
реконструкции. Больше этого 
жители района ждут, пожалуй, 
только ремонта тоннеля на 
въезде в Новоильинку...
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